
 

 

 

保護者の皆さま       令和 6年 2月 27日 

        認定こども園 

        四條畷学園大学附属幼稚園 
        園長 中西 邦枝 

 

令和 6 年 2 月 17 日 音楽発表会アンケート結果のご報告とお礼 

 

新しい春が訪れ、皆さまのご健康と笑顔が溢れる日々でありますことを、心からお祈り申し上げま

す。四條畷学園の活動に対する皆様の温かいご理解とご支援に、心より感謝申し上げます。 

 

先日は、お忙しい中、音楽発表会へのご出席と、アンケートへのご協力をいただき、本当にありがと

うございました。 

 

また、皆様からいただいた貴重なご意見は、私たちの教育・保育活動の向上に大いに役立ててまい

ります。さらに、感謝のお言葉や応援メッセージなど、たくさんの励ましの言葉をいただき、教職員

一同、大変励みになりました。 

 

私たちは、これからも慢心することなく、学びを深め、教育・保育の質を向上させてまいります。 

 

この度は、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。今後とも、四條畷学園を

どうぞよろしくお願い申し上げます。皆様の笑顔と健康を心から願っております。 

 

記 

 

開 催 日：2024 年 2月 17日（土） 

対 象：音楽発表会 

場  所：幼稚園遊戯室 

受付期間：2024 年 2月 17日（土）～2月 26日（月） 

総回答数：87件 

その他 ：頂戴したコメントの内、保護者の方に対するご意見等は削除させていただいております。 

  幼稚園の職員用には掲載しております。ご承知おき願いします。 

 

 



 

 

1．クラス別件数 

 

2． 

 

 

3．上記の通り回答された理由を教えてください。 

満足 

時間もちょうど良く、座席の間隔もよかったです。子供の頑張りがとても可愛くて顔が良く見えたので良かったです。 

とても楽しめました！ 

緊張や恥ずかしさもあったようですが、頑張って練習したんだなと感じました。 

子どもが楽しそうにしていた 

歌や楽器などは参観で見たことがなかったので、新鮮でした。 

年少さんらしくみんな可愛かったです。 



 

 

クラス毎、座席指定で非常に見やすかったです。 

成長を感じることができ良かったです。ありがとうございました。 

初めて緊張している顔をみることができました。緊張の中でも笑顔が出ていて普段の様子がわかりました。 

年少さんはとにかくかわいらしく、頑張る姿に感動しました。先生方、ありがとうございました。 

子ども達の発表の姿もとても見やすく、先生たちの誘導もスムーズに進めてくれて良かったと思う。 

練習の成果を見る事が出来たので良かったです。 

子どもと近くて表情まで見ることができた。 

合唱、手遊び、合奏と観ていてとても可愛いかったです。ありがとうございます。 

クラスごとだったので、一人一人の顔や演技がはっきり見えました。あと、撮影 OKだったので、本人も行った家族

も、見に行けなかった祖父母もすぐに頑張りを共有できました。 

子供達が頑張って演奏している姿を見る事が出来て良かったです。 

子ども達が頑張っている姿、かわいい姿を見れたから。 

子どものがんばりの成果を見られたので。 

今年は撮影を可能にしていただきありがとうございました。保護者だけでなく来賓の方の拍手も浴びながら、また一

つ自信のつく経験を積み重ねられたのではないかと思います。会場内も混雑することなく、こどもたちの可愛い発表

を楽しむことができました。 

席は少し後ろの方でしたが、決まっていたのと左右前後の間隔があったので見やすかったです。立ち見のところで

線の 1番前に家族がいましたが、前に無理矢理割り込んできたという話がありました。そこは良識ある行動をお願

いしたいです。 

みんな上手かった 

緊張の中にも、自信に満ち溢れて頑張っている姿、すごく素敵でカッコよかったです！ 

みんながのびのびと楽しそうに演奏して 楽しくなりました 

今年度初めて撮影が許可されたので。また、人数制限もなく、クラス毎でゆとりを持って子供の演奏を聴く事が出来

てとても満足だったからです。 

学科の演奏が楽しかったみたいで毎日家でも練習してました。本番もすごく楽しそうに演奏していて見ていて嬉しか

ったです。 

混雑もなく、スムーズに進んでいたので良かったです 

見やすくて良かった。子どもたちが演目を教えてくれるのもとても良かった 

きちんと先生の指示を聞いて、歌も演奏もとても感動しました。 

みんなとても上手で驚きました。迫力もあり感動しました。ありがとうございました。 

見やすかった 

合奏を見れた事が嬉しかったです。 

毎日、下手だと罵倒されながらも頑張った成果が見れてとても感動しました。 

合奏でみんなで奏でる姿が感動てきでした。 

とても上手でした！ 



 

 

子供たちとても頑張っていました☆ 

一人ひとりが一生懸命になり、 それが音楽として合わさり素敵でした 

動画も撮れて良かったです、前まで DVD値段が高いなあとおもってました 

一人一人が自信を持って全力で演奏していて素晴らしかったです 

指定席にしていただいてたのが良かったです！ 

子どもたちの演奏を立ち見でも近くで見る事が出来ました。見やすかった。感動しました! 

子供の成長、普段の努力の結果の晴れ舞台を観れたので大満足です。 

こどもも先生も頑張ってくれていたから 

どちらかと言えば満足 

あっという間に感じてもっと見たかったからです。 

子供たちの発表や運営には大変満足しています。一方で、クラスごとの発表で致し方ない部分かもしれませんが、

発表時間が実質 5分程度だったので、若干物足りさも感じました。 

もう少しイスの置いている幅をせまくしたら見やすいかと思いました。立ち見が多かったので。 

もう少し長い時間が長ければ良かったと思います。 

 

4． 

 

5．上記の通り回答された理由を教えてください。 

クラス毎が良い 

学年ごとであれば、体育館など広いところでお願いします 

少人数の方が見やすいと思いました 

大人数での鑑賞になると、子供の表情等が見えづらいと思うので。 

保護者の人数が少なく見やすいため 

見やすい 

人数が少なくてしっかり見れるため。短時間で終わるためよい。 

これ以上観覧の人数が増えるとお遊戯室に入れないと思うので。 



 

 

入れ替え制で密にもならず良かったです。 

我が子のことクラスの子供達のことをゆったりとした気もちでみることができました。 

少人数の方が席の確保がしやすく見やすい 

混雑することなく、ゆったりと鑑賞できてよいと思います。 

抽選で１席確保してもらえていたので安心した。指揮者の先生も中腰で配慮してくれていたり、段差もあり子ども達

の顔が被ってなく、とても見やすかった。 

混雑せずに観ることができた。 

私はよく見えたのですがクラスごとでも見えなかったと言ってる人が周りに多かったので学年にすると場所取りで大

変かなと思いました。 

見えやすかったのと、人数が少ない方が自分がちゃんとやらないと、という自覚が出る気がします。 

遊戯室が混み合う事なく、見やすいから。 

混雑しないので、小さい子を連れていても見やすかったです。 

観覧席のことを考えるとクラスごとの方が見やすいし、子どもたちも舞台にゆったり立てると思います。 

先生方の誘導のおかげで、スムーズに入替も可能になっており混雑も不自由もなく観ることができました。 

混雑緩和、人が多いと場所取りなど苦慮します。 

見やすくて良いのでクラス毎を希望します。 

観覧席の間隔が狭くなったり、今回のように割り込み等多くなりそうなので人数が少ない方がいいと思います。 

自分の子供だけ見たい 

混み合うことなく、スムーズで座席指定もありよかったです！ 

クラスごとでしか見たことがないですが、見やすいし満足しているので。 

学年毎、人数制限無しの時は立ち見の家族が遊戯室に入れない、息苦しくて小さい子が泣いているカオスだったの

で、クラス毎で良いと思います。 

学年毎の方が演奏の迫力があるのは確かですが…その場合遊戯室以外の場所で開催してほしいです。 

混雑もなく見やすい 

待ち時間も無く、混雑もしていなく、とても良いです。 

クラスごとなので、自分の子供がよく見えて頑張ってきた成果を後で子供としっかり共有できました。 

見やすく、席や立ち見などの混雑もなく穏やかな雰囲気だったので。ただクラスごとにするとその分全体的な時間が

長いので、子どもたち、先生方のご負担も多いのはネックだなと思いました 

見やすく聞きやすかったです。 

私は 1番前だったのでよく見えたのですが見えにくかった、見えなかったと言ってる人が周りに多かったので学年ご

とになるともっと見えない人が増えそうなのでクラスごとのままの方がいいかなと思います。 

見やすい 

学年毎になると、保護者も増え時間も掛かりそうなので、クラス毎がちょうど良いと思います。 

クラス毎の方がゆったり見れるため 

ゆっくりみれる。 

祖父母も一緒でしたので待ち時間もなく、とてもスムーズでゆったりと鑑賞させて頂く事ができました。 

混雑が多いです。クラスごとでも後ろの方は見にくいです。 



 

 

指定席でゆっくり見れたのがよかった 

子供目線から考えると、クラスごとの方が普段一緒に行動している友達と一緒に出来るので、想い出がより残りや

すいため。 

ゆっくりじっくり見れるので。 

人数も少なくゆっくりと見学にできた。待ち時間など無く、子供が出ていない時間がなかった為。 

学年毎が良い 

時間が短い 

来年は卒園を控えているので、子供達にも他のクラスのお友達の頑張りを見て何かを感じて欲しいと思います。 

クラス単位は 1人 1人をゆっくり見ることができたのは良かったですが全員の演奏が聞いてみたいと想いました 

混雑しないからよい 

学年みんなで力を合わせる経験を積めて、作品としても人数が増えて迫力が増す為。 

混み合わずスムーズでよかった。 

学年ごとをしたのを観たことがあって、迫力があったから 

クラスごとの開催だと発表を見る時間が大変短いので、学年ごとにして、もう少し長い時間鑑賞したいと思いました。 

どちらでも良い 

機会があれば他のお友達の発表も見てみたい。 

1 クラス 10分ほどでしたので、学年ごとでもクラスごとでもどちらでも構いません。 

全体でみたい気持ちもあれば、クラスごとならゆっくりみれるから良かったです。 

クラスごとは余裕を持って見ることが出来て良かったですし、学年でするともっと歌声や合奏に迫力があったのかな

と思うとそれも見てみたいなと思いました。 

年長は楽器は学年演奏も見てみたかった 

幼稚園全体の発表会の場も見たいと感じたからです。 

 

 

6． 

 



 

 

7. 

 

8． 

 

9．今回の音楽発表会の良かったところ 

こどもたちの一生懸命さが伝わりました！ 

席の配置がとっても見やすくてびっくりしました！！実際に先生方が座られてステージが見やすいようにセッティング

してくださったのかなと思いました 

とても素敵な配慮に感激しました！！後ろの席でも見やすかったです！ 

子どもたち、よくがんばっていました。案内誘導もスムーズで、とても良かったです。 

写真が撮れてよかったです。 

子どもが家でも音楽発表会で何をするのか楽しそうに伝えてくれたのでこちらも嬉しい気持ちになりました。 

当日も楽しそうに演奏していたので良かったです。 

一人一人とても見やすく、指定席が決まっていてカメラも撮りやすかったです。立ち見席の方も見やすかったです。 

入退場もスムーズに動けたのでよかったです。 



 

 

家では恥ずかしがって一切教えてくれなかった音楽発表会。沢山練習をし自信は付けていたようで当日堂々と演技

する姿に感動しました。思っていた以上に子ども達を間近で見る事が出来とても嬉しかったです。 

みんな本当に頑張っていて可愛かったです。 

一生懸命に歌っていて、可愛かったです 

この日の為に練習してきた子どもの頑張っている姿が見れて感動しました。真剣な姿、すこし緊張している顔がとて

も可愛く成長を感じました。ポテトチップの歌をみんなで踊っている姿は特に可愛かったです。 

効率的に進んだ。 

父親が仕事で来れなかったので動画撮影 OKなのがありがたかったです。家に帰って何回もみんなで見て楽しむ

事ができました。改善ありがとうございます！ 

何よりも撮影可にしていただいたところです。上の子の時はせっかくブルーレイを買っても、ほとんど写っておらず、

本人もちょっとがっかりしていました。今回はみんなですぐ見られて、頑張ったねーなどと話も弾みました。 

うちは特に体操発表会に出られなかったので、音楽発表会の大切な思い出を残せてよかったです。 

あと、練習の時のことも連絡アプリなどで担任の先生が共有してくださって、ここに至るまでにどのように頑張ったの

かを教えてくださいました。発表自体は短いですが、その過程で成長できたことに感動しました。 

クラスごとだったので、観覧スペースも保たれて見る事が出来ました。 

年中も、楽器を使用しての演奏があったところ。ビデオ撮影が可能になったところ。 

ピアニカ、歌、合奏と子どもたちのいろいろな姿を見ることができてよかったです。曲やダンスも可愛らしく、子どもた

ちの雰囲気に合っていました。観覧席が指定席だったので、体操発表会のように見えないということはなかったので

よかったです。 

上の子の時にはコロナ禍で聴くことができなかったピアニカの演奏、可愛い声での合唱も楽しめました。お気に入り

の楽器を使った演奏も含め、どれも自信を持って発表してくれて本当に素晴らしかったです。 

子どもたちの取り組む姿勢 

子どものニコニコした顔が見れて満足です 

楽器を使っての演奏は本当にみんな頑張ったと思いました。楽しませていただきました。 

楽しかった 

毎日頑張っていたんだな。と思えるほどの出来栄えで、とても成長を感じました！ありがとうございました！！ 

歌（振り付け付きが可愛かった）とピアニカ以外の演奏が聴けた事 

子どもたちの今まで頑張ってきた練習の成果を見ることができて良かったです。 

適度な時間で子ども達の成長が見れて良かったです。 

座席が事前に決まっているのが良いです。運動会や体操発表会もこのやり方にして頂いた方が、席の取合いで殺

伐とするより良いと思います。 

撮影可能にして頂きとても嬉しかったです。 

クラスごとの開催 

前回の体操発表会でもそうでしたが、他学年の発表を子ども同士で見る機会があるのはとても良いなと思いました 

年長の我が子が「年中さんのプーさんが可愛かった」「年少さん、上手だった」と褒めてるのを聞き成長を感じました 

最後の発表会、父親が仕事で来れなかったので動画撮影 OKがありがたかったです。家に帰ってみんなで何回も

見て楽しむ事ができました。改善ありがとうございます。 



 

 

各クラス入れ替えでよかった。 

みんな揃っていて大変上手でした。 

本当にありがとうございました。 

撮影できて嬉しかったです。遠方の祖母などにも早速共有でき喜んでいました！ 

難しい曲をよく練習していました。 

毎日、家でも担当するタムタムの練習をしていましたので、とくに合奏を楽しみにしておりましたが、想像以上で、幼

稚園児とは思えないほど完成度が高く、感動いたしました。 

歌声を聞けて嬉しかった。子どもの声の合唱は本当に感動します 

一年間の成果が見られてとても成長を感じました。 

アフターコロナで大変な中、この様な発表会をしていただき、ありがとうございました。 

今回、発表会をやっていただけただけでもとても良かったです。 

限られた時間の中での練習でもピアニカ、合唱、合奏と色々な項目があった 

先生と子供達の頑張りがよく分かった。 

広く提供されていて、みやすかった 

生徒が楽しそうだった 

幼稚園児とは思えない演奏でした。 

子どもたちのキラキラした姿を見ることができたことです。 

時間通りに進み、近くでみれて良かったです 

皆上手で素晴らしかったです。難しいのに先生方は、どのように子供達に教えられたのだろうと思い感心しておりま

す。いつもありがとうございます。 

先生の指揮だけでしっかり発表できていて素晴らしかったです。 

落ち着いてみれた。 

ピアニカ、お歌、合奏と３つも発表して下さったところ。子供がくじ引きで引いて席を決めてくれていたこと。 

クラス毎だったのでゆっくりと見れたこと。写真なども撮れたこと 

子供達の成長を感じれました。 

緊張しながらも一人ひとり壇上でのびのび歌ったり、体を使って表現したりしていたところです。 

 

10．工夫して欲しいところ 

毎度感じますがお年寄りや足の不自由なところの席をサイドなどに準備してほしいです。両親が立つのがしんどくて

行くことを嫌がるため。 

抽選で席を決めるのは良いと思います。 

ただ、子供の場所が右なら保護者も右などの配慮をして頂けるとよいと思います。真逆だと見えにくいと思います。 

上の子の時もそうでしたが、制服が乱れていたので、子供達同士で教室にいる時に整っているか確認したりしても

いいなと思います。 

会場設営、クラス毎の入れ替え、入り口と出口を分ける、全てにおいて満足のいく発表会でした。ありがとうございま

した。 

もう少しマイクが近くてもよかったかなと思います 



 

 

今回自分で撮影だったので納得できましたが、子どもとマイクが丸かぶりだったので、角度によっては見えなかった

と思います。マイクの位置が難しいですね… 

あと、上の子の小学校の運動会で、かけっこやお遊戯のフォーメーションごとにどこに立つのかという分厚めの冊子

（！）が配られまして、どこを見ておけばいいのか心の準備ができて助かりました。なかなか難しいとは思いますが、

だいたいどのあたりの立ち位置なのか事前に知らせていただければありがたいです（目が悪いので見つけるのに苦

労するのです…）。 

もう少し時間が長くてもいいのかなと思いました。 

合奏の楽器の決め方を教えて欲しいです。一年間の行事を見通して、みんな平等に活躍できるようにして頂きたい

と思います。一部の子が何度も活躍しているように感じます。 

時間が許されるのであれば、各楽器の紹介があっても面白いかもしれないなと思いました。（お恥ずかしながら、こ

どもから聞く楽器の名前にピンとこないものがあったので…） 

立ち見はしんどい 

時間がタイトすぎでは？と感じたところ 

先生は大変かもしれないですが、もっと長くても良いです。 

体操発表会、音楽発表会の間が短いので子どもたちや先生が練習、練習で大変ではないか？大丈夫なのかな？と

少し思いました。 

体操発表会の間近では、「体操発表会の練習と音楽発表会の練習したよ。あと卒園式の練習もしたの！」と言って

いて驚きました 

歌い方を子どもらしい普通の歌い方に変えて欲しいです。裏声で歌う必要を感じませんでした。 

特に思い当たりません 

席数を増やしてほしい 

子供がだいたいどの位置にいるのかあらかじめ教えててほしい。後ろの立ち見の時に子供と全く逆方向にいたら困

るため。 

もう少し席を話した欲しい。近すぎたら全体がみれないため。 

楽器演奏はもう一曲位してほしい 

 

11．その他 

こどもの服装ですが、ぶれさーのうでをきちんと折ってもらえず長い子がいたことが、すごく気になました。ブカブカも

かわいいですが、他の子は折ってもらってるのになんだか配慮されたかったんだなと思いました。 

練習が始まってからと、以前まで、家で歌ってくれていた感じとは変わった感じがありました。意識して、しっかり歌え

ていて、感動しました。りす組さんは、園歌、かわいく、がんばって、歌えているので、入園式でも歌ってほしいと思い

ました。 

家でもお歌を歌って練習していたので、とても楽しみでした。年少さんなので、みんなで頑張っている姿がとても一生

懸命で可愛かったです。いつもご指導ありがとうございます！ 

学習面から情操面まで幅広く教育してくださりありがとうございます。特にお歌やお遊戯などは幼いならではの可愛

さがあり、親としては何回でも見たいものです。参観でも読みや書きなどだけでなく、朝の会や手遊び、音楽指導な

ども見てみたいなと思いました。子どもが毎日楽しい楽しいと言って通う幼稚園運営、本当にありがとうございます。 



 

 

子ども達が楽しそうに発表している姿に、癒されました。今回は楽器演奏もあったので、子どもたちを指導するのは

大変だったと思いますが、とても見応えがありました。ありがとうございます。 

降園時にも看板前での撮影にご配慮いただき、大変ありがたかったです。今年度のイベントもあと少しとなった中、

こどもたちや保護者の気持ちに寄り添ったお気遣いに感謝いたします。 

私は使用しませんでしたが、使い捨てスリッパを置いてくださっていて、お心遣いが嬉しかったです。 

日頃より先生方にはお世話になり感謝しております。音楽発表会に向けてのご指導も有難うございました。 

担当する楽器は先生が決めて下さっているようですが、子どもはやりたくない楽器になり、練習も楽しくなかったよう

で残念でした。適性などを見て決めて下さっているのかと思いますが、子どもはやらされている感が強かったように

思います。もう少し子どもも納得して、やる気を持って取り組めたら嬉しかったなと思います。 

年中さんも楽器演奏があり見応えがありました。先生いつもありがとうございます！ 

とても楽しめました。有難うございました。 

子どもの手の届くところに、ブラックキャップを置かないでほしいです(子どもトイレの手洗い横の床) 

星組の製作物で、使用済み食品トレーを使うのも衛生的にどうなの？と気になりました(お弁当箱や寿司皿などの生

物など) 

先日子どもが、「これ、ここがベタベタするの」と持ってきて洗い残しのある容器を使ったようですぐに捨てさせました 

最後の発表会とても良かったです。子供たちの成長に感動致しました。卒園までの残りの毎日を楽しく過ごして欲し

いなと思います。よろしくお願い致します。 

先生方の愛のあるご指導の賜物だと思っております。子どもたちの成長を日々感じます。 

卒園まで楽しんで欲しいと望んでいます。 

コロナ禍から始まりましたがみんなが合奏、合唱と音楽発表会を無事にすることができてよかったです。 

最高の音楽発表会でした。ありがとうございました！ 

年長さんは、とても迫力があり息がピッタリで感動しました。最後の音楽発表会も、涙涙でした。ありがとうございまし

た。 

子供達の頑張ってる姿を見れて嬉しかったです。 

3学期という短い期間に様々な行事を盛り込んで指導してくださる先生方には感謝しかありません。手遊びの演目

は娘が事前に家で楽しそうにしておりました。 

ありがとうございました!!  

習い事との兼ね合いを考えほしい 

曲目など体育会ののように園児が言っても良いかなーと思います☺ 

３年間に渡り音楽指導ありがとうございました m(_ _)m 

本日もありがとうございました。 

お忙しい中本当にありがとうございました。 

 

            以 上 


